



## Regierungsratsbeschluss vom 14. April 2015

Mehrwertabgabefonds; Jahresbericht 2014

---

P150402

1. Der Regierungsrat nimmt vom Jahresbericht Mehrwertabgabefonds 2014 des Bau- und Verkehrsdepartements Kenntnis.

### Begründung

Die Einnahmen zugunsten des Mehrwertabgabefonds beliefen sich 2014 auf 9'930'211 Franken (Prognose: 10'000'000 Franken), die Ausgaben auf 4'399'714 Franken (Prognose: 4'611'481 Franken). Die jährlichen Einnahmen unterliegen grossen Schwankungen. Die durchschnittlichen Einnahmen 2000–2014 betragen rund 6,5 Mio. Franken pro Jahr. Die Prognose der Einnahmen für die kommenden Jahre beruht auf teilweise noch vagen Daten. Besonders bei grossen Bauprojekten, die in mehreren Phasen realisiert werden, können Änderungen am Bauprojekt oder noch unklare Interpretationen des Baupotenzials eine grosse Hebelwirkung im Mehrwertabgabebetrag auslösen. Für die Jahre 2015–2016 sind Ausgaben von rund 33,8 Mio. Franken aus bewilligten Projekten geplant. Für noch nicht bewilligte Projekte wird für die kommenden zwei Jahre von rund 18,3 Mio. Franken ausgegangen. Die Planung dieser Ausgaben ist immer mit einer gewissen Unsicherheit behaftet, da die finanztechnischen und politischen Bewilligungsverfahren zu inhaltlichen und zeitlichen Änderungen führen können.

